

"La minería representaba 0,3% del PBI hoy llega a casi 4%", *Región Norte Grande*, Argentina, 17 de agosto de 2009.

Consultado en:

<http://regionnortegrande.com.ar/?noticia=13708>

Fecha de consulta: 23/06/2016.

"No hay casos de contaminación comprobados en la minería argentina y las acusaciones hacia esta industria se originan en el desconocimiento y en las motivaciones políticas", dijo Manuel Benítez, presidente de la Cámara Argentina de Empresarios Mineros (CAEM).

"Yo creo que hay mucho desconocimiento. Esta es la verdad, hay mucho desconocimiento. La minería es un sector en expansión; es un sector que es una palanca de desarrollo fundamental y (existe) la necesidad de que se conozca", afirmó el titular de CAEM al ser entrevistado por el periodista Marcelo Bonelli, cuando se le preguntó por las acusaciones que ha hecho reiteradamente el diputado electo Fernando "Pino" Solanas.

Benítez afirmó que "desconocer" al sector genera "inexactitud" al evaluar o analizar las prácticas productivas, y por eso "el desconocer y la inexactitud, hicieron que (el sector) en su momento fuera tomado como elemento de discusión en la campaña política última".

El Presidente de CAEM explicó que "las cosas siempre se pueden hacer mejor, pero no le quepa la menor duda que una de las puertas (del desarrollo económico) sigue siendo la minería, que hace 15 años atrás éramos 0.3 del PBI en Argentina y hoy estamos al 4%. Fíjese, estamos a casi dos puntos de lo que representa la construcción en Argentina poco a poco y silenciosamente. Y nuestros principales testigos sabe cuáles son los trabajadores de las minas donde se desarrollan los proyectos mineros que ya están trabajando y produciendo riqueza"

El referente de esta actividad afirmó que en la minería se registran "inversiones que se quedan por muchos años. A mí se me ocurre, por ejemplo, solamente pensar en la experiencia de Minera Aguilar en la provincia de Jujuy, que desde hace más de 70 años sigue produciendo riqueza y desarrollo para Jujuy".

Refiriéndose a las inexactitudes que provoca el desconocimiento del sector, afirmó que inclusive hay algún ejemplo que “la verdad (es) que me causa mucho horror. Porque fijese que (en las críticas) hasta se hace mención de un río que no existía”.

Admitió sin embargo que en esta situación, “la culpa también la tenemos los mineros que no salimos a comunicar las cosas que estamos haciendo y que mucho cuesta para mantener un sector que en pocos años ha tenido un auge y ha tenido un potencial”

Benítez aseguró que desde el sector que lidera, “abrimos nuestras puertas a la gente, al ciudadano común. En un momento en que en la Argentina hay pobreza, si hay una palanca real para el despegue en zonas que están absolutamente olvidadas en el país, sin lugar a dudas eso es la minería. Entre 2.500 o 5.000 metros de altura si no hay minería no hay nada. Y le vuelvo a repetir, no hay casos de contaminación comprobado por muchas palabras que se han volcado a los medios de comunicación. Y esto es así porque los controles son muy fuertes, realmente son muy fuertes, y yo lo puedo contar”.

Marcelo Bonelli: Pero pasa que los controles en Argentina, la sensación que hay es que son débiles habitualmente y eso genera la desconfianza...

Manuel Benítez: Coincido totalmente con usted por eso creo que ahora, a medida que la gente vaya conociendo... Mire, le cuento una cosa, lo primero que se hace en un proyecto de minería es un Informe de Impacto Ambiental. Y como la gente que está en el tema lo sabe y las comunidades lo conocen, participan la mayor parte de los sectores involucrados, no solamente del Estado sino también las comunidades. Y además está para la observación y estudio de todos los ciudadanos de su provincia. Pensemos en provincias como Catamarca, San Juan o Salta donde hay proyectos mineros que ahora están empezando a ponerse en trabajo, cualquier ciudadano puede ir y decir: “yo tengo un proyecto minero a 5 km de mi casa, quiero ver de qué se trata, qué elementos va a usar, cómo va a producir”.

Marcelo Bonelli: Pero un ciudadano, ¿qué elementos tiene para medir eso?

Manuel Benítez: Existen muchos sectores de la sociedad que pueden participar, inclusive el ciudadano. Digamos, no solamente el Estado o los organismos, sino también el ciudadano

común preocupado por lo que pueda suceder a su alrededor. Pero además de eso, somos concientes de que es un momento en el que tenemos que salir a contar qué es lo que se hace y que, en lo que nosotros hacemos, realmente Marcelo, no existen más riesgos que en cualquier otra industria.

Marcelo Bonelli: Más allá de las denuncias, la pregunta concreta es si la actividad contamina (en la Argentina) y si contamina en el mundo...

Manuel Benítez: En la Argentina hay dos noticias. La noticia que no es buena es que nosotros empezamos tarde con la minería. Marcelo, nosotros tenemos un desarrollo minero que está en sus inicios y tenemos un vecino como Chile, que compartimos la misma zona productiva metálica y ellos tienen un porcentaje de minería que les ha permitido crecer, que nosotros recién ahora estamos llegando a ese punto de producción. La buena noticia es que los parámetros de producción, la maquinaria, los controles de seguridad y medio ambiente que utilizan las empresas argentinas son de primer nivel en el mundo. Y en cuanto en el mundo, como todos sabemos, los países que han podido desarrollar un mayor nivel de vida social han movilizad una masa crítica de capital a partir de la minería: pensemos en Canadá, Estados Unidos, toda Europa, nuestros vecinos del cono sur. Hoy hablamos del milagro de Brasil con su potencial de hierro, primer productor de hierro del mundo. Son países que se han desarrollado poco a poco con Políticas de Estado y que han logrado un desarrollo para toda la gente. Hace pocos años atrás se hablaba de que había provincias inviables y hay provincias donde el 90 % de su territorio es roca y si no hubiera minería esas provincias son inviables.

Marcelo Bonelli: ¿Por qué están las denuncias? Usted dice, nosotros sabemos por qué se producen, ¿qué buscarían?

Manuel Benítez: Mire, hay muchas denuncias, pero no tenemos ninguna comprobación, a pesar de que en Argentina se está desarrollando la minería de una manera contundente y creciendo y con inversiones que vienen de todo el mundo, además de Argentina. Hace unos años esto no era así y hoy poco a poco estamos llegando a un 18; 20 por ciento de capital argentino que se ha animado de alguna manera a poder empezar a trabajar y producir en su país, cosa que antes no existía.

Gerardo Gallo Candolo (columnista agropecuario de Buen Día Sábado): Hace más de cinco años en Esquel hubo una gran protesta que terminó con la gente votando por el no a la mina. En aquel momento se estaba hablando de la posibilidad de utilizar cianuro para la extracción de oro. El proceso es similar al que se está utilizando ahora en otras partes del país o es distinto?

Manuel Benítez: El tema Esquel tiene varios puntos (para analizar). Yo creo que hay una equivocación en cómo se comunicó; cómo se interrelacionó a la gente con el proyecto porque como decía, aunque las comunidades puedan conocer detalladamente lo que va a pasar en el hábitat y cómo se va a producir ese oro, ese cobre, ese hierro. Esquel no llegó a producir la puesta en marcha del proyecto y en función a la polémica que se dio ese proyecto se paralizó. La verdad es que con el tiempo, como nosotros recordamos, los parámetros de crítica que se dieron no fueron correctos. Y ahí sí, el tema fue una falta de comunicación e interrelación entre la comunidad y el proyecto.

Marcelo Bonelli: Hay muchos que sostienen que Ustedes invierten pero hay una remisión de utilidades. Sacan los minerales, pero no queda nada en el país.

Manuel Benítez: No, esa es otra falacia. Como le dije la minería no tiene capitales golondrinas, cosa que podemos comprobar todos los días. La minería paga siempre el mayor porcentaje de impuesto a las ganancias, paga siempre impuestos a los débitos y créditos, paga siempre impuestos provinciales y municipales, paga derecho a las exportaciones, regalías provinciales, paga IVA y genera distribución de ingresos por responsabilidad social.

Marcelo Bonelli: Benítez, usted estaría dispuesto a hacer un debate con Pino Solanas porque las denuncias son graves.

Manuel Benítez: Mire, cuando uno tiene verdades y nosotros somos concientes de que la minería produce riqueza no sólo en Argentina, en la historia. La minería no tiene problemas en discutir y aclarar y estamos dispuestos a mostrar todas las cosas que se nos pidan. Seguramente que las cosas siempre se pueden hacer mejor, pero no le quepa la menor duda que una de las puertas sigue siendo la minería, que hace 15 años atrás éramos 0.3 del PBI

en Argentina y hoy estamos al 4 %. Fíjese, estamos a casi dos puntos de lo que representa la construcción en Argentina poco a poco y silenciosamente. Y nuestros principales testigos son los trabajadores de las minas donde se desarrollan los proyectos mineros que ya están trabajando y produciendo riqueza